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¡Izar Velas! 
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¡Cristo ha Resucitado! 
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Aleluya ! Aleluya ! 
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Editorial 

Raúl Izquierdo 
Coordinador International 

Sí, somos hijos e hijas de la Pascua, porque nuestra fe nace de la Pasión 
de Jesús en la Cruz y después de la experiencia de la Resurrección, que 
cambió la vida de los primeros discípulos y discípulas, igual que ha 
cambiado la nuestra.   
 
Nuestras comunidades son Pascuales, nacidas de la experiencia del dolor 
que no se queda en sí mismo, sino que precede a la Vida. La oscuridad y 
el sufrimiento, reales y palpables, que anuncian la llegada de la Luz 
definitiva. 
 

¿Cuántas veces decimos en Fe y Luz que somos comunidades donde el 
sufrimiento está presente, pero que celebramos la fiesta con toda la alegría 
y la intensidad? Claro que estamos de fiesta, no porque seamos ingenuos 
o porque nos guste sufrir, sino porque Cristo resucita y vence a la muerte. 
¿No es motivo para celebrar muchas fiestas y para cantar hasta perder la 
voz? 
 

Somos comunidades hechas de Fe y de Luz:  
 
De Fe, porque creemos en Jesús, creemos en Dios que es padre y madre, 
creemos en el Espíritu Santo que da fuerza, valentía y alegría. Y aunque 
nuestra fe es a veces pobre y mediocre, ¡queremos seguir adelante! 
 
Y de Luz, porque nos ilumina la Luz de la Resurrección de Jesús, la Luz del 
amor incondicional de Dios hacia los seres humanos. Luz que se nos ha 
regalado para que nuestras comunidades la muestren en medio del 
mundo, sin miedos, sin complejos. La Luz está hecha para mostrarse e 
iluminar, no para meterla en un armario o debajo de la cama. 
 

Raúl  
Pascua 2024 

Somos hijos e hijas de la Pascua 
 

Quédate con nosotros, que la tarde va cayendo… Lc 24, 29 
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Editorial 

Quiero compartir esta oración con vosotros, mis hermanos y hermanas de Fe y Luz: 

 
 
Jesús, 
Quédate con nosotros, que la tarde va cayendo.  
 

Quédate muy junto, muy cerca, que la oscuridad ya se adivina.  
No te vayas lejos, que te necesitamos, que a veces el miedo nos inunda el co-
razón, y cualquier asunto se vuelve losa pesada. 
Quédate cerca de las madres y padres de nuestros amigos con una discapaci-
dad y dales consuelo y confórtales con tu abrazo.  
Quédate al lado de nuestros amigos más jóvenes. Tócales el corazón para que 
te sigan con valentía y alegría.  
Quédate con nuestros amigos con una discapacidad mental.  
Acompaña los anhelos más profundos de su corazón y bendice su sonrisa. 
Quédate en nuestras comunidades, sigue caminando a nuestro lado como hi-
ciste con los discípulos de Emaús. Y cuando no te podamos ver, cegados por 
nuestros problemas, agobios y preocupaciones, ayúdanos a descubrirte en los 
gestos pequeños y en el calor del Pan y la Palabra.  
 

Quédate con nosotros, que la tarde va cayendo. 
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"Éric Signoret se ríe a menudo. 
Hablando de sí mismo antes 
del nacimiento de Pierre, el 
menor de sus siete hijos, ríe y 
dice: “¡Yo era un arribista, 
siempre buscando mi bastón 
de mariscal!”. La ambición le 
llevó a recorrer los cuatro 
rincones de Francia, y su 
“santa” esposa Élisabeth 
aceptó seguirle de Marsella a 
Picardía, antes de que la familia 
se instalara definitivamente en 
Lyon en 1991, su ciudad natal. 
En cada etapa, la familia crecía 
mientras él enderezaba a 
empresas en crisis, intentando 
satisfacer a sus accionistas. En 
1996 nació Pierre. El cuerpo 
médico tardó seis años en 
diagnosticar su “diferencia”: 
tenía el síndrome de Angelman, 
“una deficiencia mental muy 
grave”, explica su padre. 
Prosigue Éric, Pierre “tiene las 
capacidades cognitivas de un 
niño de sólo 2 o 3 años”. 
Ante la enfermedad de su hijo, 
explica que durante mucho 
tiempo estuvo en negación.  
“Era nuestro hijo menor, y sus 
problemas de comportamiento 
aún no eran un problema. Mi 
mujer lo llevó durante esos 
primeros años”, confiesa, 
rindiendo homenaje a la mujer 
con la que lleva casado 
cuarenta y dos años. 

Durante mucho tiempo, el 
rendimiento fue su obsesión. 
“Solía esquiar en competición. 
También alpinismo, hasta el 
punto de que mi mujer me 
decía que tenía una amante: 
¡la montaña!”, ríe de nuevo 
este septuagenario lleno de 
vida, agudizado por la hora 
de carrera que hace todos los 
días. “Siempre tengo que 
intentar hacerlo mejor que la 
última vez. Incluso a mi edad”, 
ríe este hombre cuya 
tendinitis le obliga a 
descansar estos días. 
En cuanto a Pierre, Éric 
Signoret afirma que “ha salido 
poco a poco de la negación. Y 
Fe y Luz ha contribuido a 
ello”. Una vez más, su mujer 
le puso en el camino a 
Lourdes para la última pere-
grinación internacional de Fe 
y Luz, en 2001. “Me quedo 
corto si digo que fui sin 
entusiasmo”, recuerda el 
padre de familia, que 
entonces tenía 47 años y 
sacrificó otra carrera de 
montaña para la ocasión. 
“Lourdes era todo lo contrario 

de lo que yo creía entonces”. 
Durante la peregrinación, sin 
embargo, experimentó las 
tres etapas descritas por la 
Madre Teresa en el trato con 
personas con discapacidad: 
“Repulsión, compasión y 
luego asombro”, dice. 
También fue “consciente de 
que se puede estar alegre a 
pesar de la discapacidad; se 
puede ser auténtico, tal 
como se es”. Y, por fin, se 
estableció un vínculo 
paternal: “Pierre volvió a ser 
mi hijo, y yo su padre”, dice, 
repentinamente serio. 
A su regreso de Lourdes, los 
Signoret se pusieron en 
contacto con una comunidad 
Fe y Luz en su casa de Lyon. 
“Sólo queríamos darles las 
gracias... ¡y nunca les 
dejamos!”. A él y a su mujer 
les sedujo “la alegría, los 
juegos, la posibilidad de 
dejarse llevar” de las 
reuniones mensuales. Sin 
idealizar la discapacidad, que 
“sigue siendo una fuente de 
sufrimiento”, el nuevo 
presidente de Fe y Luz 
Francia (1) cree ahora que 
“la fragilidad de nuestros 
hijos nos moldea. A veces 
me siento como Zaqueo: mi 
Pierre es Cristo que me dice: 
‘Hoy, quiero quedarme 
contigo’”.  
 

(1) foietlumiere.fr 

Artículo publicado en « Famille Chrétienne » nº 2406, reproducido aquí con su amable autorización 

Éric Signoret 

Corazón de Pierre 

Nuevo presidente de Fe y Luz Fran-
cia, este hombre fue “convertido” 
por su hijo Pierre, que padece una 
grave discapacidad. 

EL ENCUENTRO DE BENJAMIN COSTE  

« Se puede estar alegre a 
pesar de la discapacidad; 
se puede ser auténtico,  

tal como se es » 

Testimonio 
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M i hermana Claire, tienes 

40 años. Dicen que nos 

parecemos. Tengo que admitir 

que a menudo he deseado 

que nos pareciéramos mucho 

más. Ojalá hubieras subido al 

cerezo conmigo. 

Me hubiera gustado que nos 

contáramos historias y secre-

tos en cabañas hechas de coji-

nes y telas. 

Ojalá hubiéramos podido es-

caparnos a las calles y a las 

colinas hasta que se pusiera el 

sol. Ojalá hubiéramos jugado 

a las cartas, a los dados y a 

los peones de colores durante 

horas. 

Pero tú, hermana mía, no eres 

como las demás hermanitas. 

Crecí contigo de una forma 

distinta a la de las otras her-

manas mayores. 

No jugábamos al Monopolio, 

pero sí pasábamos mucho 

tiempo con las cartas: trébo-

les, picas y corazones. Claire, 

te agradezco por haber desa-

rrollado esta obsesión. Una 

colección con infinitas varia-

ciones, regalos fáciles de ha-

cer y atención fácil de captar. 

Es una forma lúdica de inter-

actuar contigo. El juego en el 

corazón de la vida. 

¡Gracias! Me has enseñado 

que uno mismo puede inven-

tar las reglas del juego. Y la 

vida es mucho más divertida 

Testimonio 

Claire, mi hermana 

cuando lo sabemos. 

Contigo aprendí a denunciar 

la norma antes incluso de ser 

consciente de que existía. 

Empezó con las burlas habi-

tuales en el patio de recreo, 

totalmente incomprensibles 

para mí. Excluir a alguien por 

un mechón de pelo, una mar-

ca de ropa o un acento ya era 

un completo disparate para 

mí, tu hermana mayor. Es ob-

vio que todos somos diferen-

tes. ¿Por qué íbamos a que-

rer ser normales? 

Contigo también aprendí a 

tumbarme bajo el cerezo. 

¿Quién no se ha tumbado 

alguna vez bajo un árbol? 

Observando el maravilloso y 

fascinante mundo de la luz 

cambiante, el susurro de las 

hojas y las infinitas variacio-

nes de azules y verdes. Gra-

cias por cada uno de estos 

momentos mágicos. Gracias 

por la contemplación. 

No salimos a correr, pero sí a 

pasear. Tú delante, yo detrás. 

Tu ritmo es mucho más lento 

que el mío. 

Me adapto a tu ritmo y pres-

to atención a lo que llama tu 

atención. Rara vez miras en la 

dirección esperada: un detalle 

en la arquitectura, un cartel 

medio roto, el vuelo de un 

pájaro o algo invisible. A ve-

ces he intentado averiguar 

qué es lo que te llama la 

atención tan intensamente.  

En casa solíamos decir que 

podías ver ángeles. Eso me 

enorgullecía. Mi hermana tie-

ne superpoderes. Puedes ver 

cosas que son invisibles para 

los demás.  

¿Tal vez sea un ángel? ¡Mi 

hermana tiene superpoderes! 

Puedes ver cosas que para mí 

son invisibles. Aun ando con 

la nariz en el aire, buscando 

algo que me llame la aten-

ción. 

Me enseñaste que no siempre 

hacen falta palabras para en-

tenderse, para cogerse de la 

mano, para mirarnos durante 

mucho tiempo, completamen-

te conectadas, observando el 

mundo, sin juzgar. Las pala-

bras a veces nos distraen de 

lo esencial. Siento que estás 

muy cerca de lo esencial. 

Claire, hermana mía, tienes 40 

años.  

Y sé que no soy la única en 

esta hermosa comunidad a la 

que has ayudado a crecer. No 

soy la única que ha aprendido 

cosas esenciales de ti. Las 

cosas que realmente impor-

tan, todas esas cosas bellas 

que hay en nosotros, las co-

sas que nos hacen a todos 

iguales. ◼ 

Joëlle 

Bélgica  
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40 años, Claire. 
11 de febrero de 2024: mi compromiso. 
Me llamo Claire. Me gusta mucho Santa 
Clara y me hubiera encantado ser 
clarisa. Pero cuando tienes una 
discapacidad, muchas puertas se cierran. 
Aspiro al Cielo, sé que un día Santa 
Clara me tomará en sus brazos y toda 
discapacidad y sufrimiento llegarán a su 
fin. Mientras tanto, ¿cómo puedo vivir 
mi deseo de ser monja sin vivir en un 
convento? 
Es en mi gran soledad, en este espacio, 
donde recibo a Jesús. Él me consuela, 
no quiere que esté triste ni enfadada 
por mi condición y me dice: “Tú eres mi amiga. 
Yo también he experimentado mucho rechazo 
e incomprensión”. 
Mi soledad disminuye con su fiel presencia a 
mi lado. Y luego, tengo la gracia de conversar 
con los seres queridos que partieron antes que 
yo: mi hermano Pierre, mi querido Pascal, mi 
amigo Rémi y mi viejo amigo Valère, quien me 
regaló el icono de Mena y Jesús. 
Mi espacio de soledad no se ha convertido en 
un convento, sino más bien en una ermita. Los 
educadores encienden mi ordenador, asisto a 
misa por la mañana y al rosario con Nuestra 
Señora de la Luz por la tarde. 

El compromiso de Claire 

Son dos momentos que me sumergen en la 
oración y fortalecen mi amistad con Cristo. 
Así que hoy me comprometo con esta vida mía, 
con la ayuda de Dios. 
Ya no quiero sufrirla, sino consentir esta vida y 
tal vez un día amarla. 
A veces me siento tan débil y deprimida que 
sin Dios no sería capaz de sonreír. 
Hoy quiero devolverle todo lo bueno que me 
ha dado, dedicándome a Él.  
Cuarenta años es un hito, un momento 
decisivo, y yo digo: ¡sí, Señor, aquí estoy! ◼ 

En el día de su 40° cumpleaños, Claire, miembro de nuestra comunidad,  
hizo un compromiso. Ella escribió con ayuda de comunicación facilitada.  

He aquí su conmovedor y esclarecedor mensaje. 

Testimonio 
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La Fiesta de la Luz  
en distintos países 

Reportajes sobre la Fiesta de la Luz 
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Juntos formamos  
una gran familia 
internacional 

Reportaje desde Noruega 

L a jornada comenzó con un servicio religioso, 
tras el cual se reunió nuestra comunidad. 

Estuvieron presentes alrededor de veinte 
personas con discapacidad, así como familiares 
y amigos. Formamos un círculo en cuyo centro 
había un hermoso velo de encaje blanco 
bordado sobre el que habíamos colocado unos 
pétalos de rosa alrededor de la gran luz de 
Cristo. Alrededor se colocaron 
pequeñas velas. 
Después de la canción de 
bienvenida, representamos la 
Presentación de Jesús en el Templo. 
Jan Torvald (animador) se había 
puesto la túnica y la estola para 
convertirse en el personaje de 
Simeón, el que esperaba al Mesías. 
M ientras observábamos y 
escuchábamos, todos estábamos inmersos en 
la historia. Al final del mimo, Jan concluyó con 
estas palabras: “Ahora llevo al que me lleva”. 
Simeón lleva al niño Jesús que nos lleva a 
todos. Y cantamos la canción, “Jesús, Hijo de 
Dios, luz en mí”. 
A continuación, Kristin nos recordó que la 

Fiesta de la Luz se celebra al mismo tiempo en 
todo el mundo. Juntos formamos una gran 
comunidad internacional que nació hace 53 
años y ha ido creciendo con el paso de los 
años. Luego cogió un vaso lleno de canicas y 
las fue volcando poco a poco. Las vimos caer y 
bailar, las oímos golpear el suelo, esparcirse y 
dispersarse en todas direcciones. 86 canicas 

representando a los 86 países donde 
hay comunidades Fe y Luz, tantas 
canicas como velas encendidas. Este 
momento tan simbólico nos dio 
realmente un sentimiento de 
pertenencia a la gran comunidad 
internacional.  
Durante el tiempo de oración, 
compartimos nuestras intenciones 
mientras pasábamos la luz a nuestro 

alrededor, y luego cantamos la canción 
“Caminando en la luz”.  
Enseguida, compartimos una preciosa tarta 
preparada en honor de este día tan especial. 
¡Fue realmente una celebración maravillosa! ◼ 
 

Comunidad Lillesand,  
Noruega 



11 

 

La Candelaria 
en Estonia  

Reportaje desde Estonia 

E l 4 de febrero, la comunidad de Kuressaare 
celebró la Candelaria.  

Con este motivo, nuestra nueva coordinadora, 
Krista Mändar, nos habló de la gratitud. Una 
práctica sencilla que te hace feliz: tomar concien-
cia de los beneficios que recibimos, reconocer 
que nos emocionan y dar las gracias...  
 
Deseamos felices cumpleaños a nuestros amigos 
con discapacidad y rezamos por las comunidades 
de Follo (Noruega), Lund (Suecia) y Rakvere 
(Estonia). El 17 de febrero, nuestro equipo de 
coordinación visitó la comunidad de Rakvere. 
Nos enseñaron un centro de trabajo para perso-
nas con discapacidad, apoyado por la Iglesia de 
la Trinidad de Rakvere.  
Para agradecérselo, les obsequiamos un arreglo 
floral que representaba el Arca de Noé. Luego, 
con el nuevo coordinador de la comunidad de 
Rakvere, Kaidi Ojasoo, y su capellán, Tauno 
Toompuu, fijamos algunas fechas para que nues-
tras dos comunidades volvieran a reunirse. ◼ 

Comunidad Kuressaare,  
Estonia 
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Reportaje desde el Líbano 

Jesús es  
nuestra luz 

L a vela es uno de los símbolos más impor-
tantes de la Fiesta de la Luz. Da luz, sea 

cual sea su tamaño, color o forma. Brilla sin 
compensación; al contrario, se da a sí misma 
y su luz brilla sin ningún esfuerzo adicional.  
 
Para mí, es una oportunidad de recordar que 
soy una luz en este mundo en el que tanta 
gente se siente excluida. A través del mensa-
je de Fe y Luz, intentamos mantener la vela 
encendida para que siga iluminando los ca-
minos de la integración. ⚫ 

 
Vera Abdallah  

Coordinadora de la comunidad de Halleluia 
Jiita, Zona del Alto Kesserwan 

L a Fiesta de la Luz es nuestra fiesta y Jesús es nuestra 
luz. Acompañados por el sacerdote que llevaba el 

Santísimo Sacramento, colocamos nuestra vela junto al 
emblema de Fe y Luz, y a continuación comenzó la misa 
en presencia de los habitantes del pueblo de Achkout 
(Alto Kesrouan) y de nuestros amigos con discapacidad.  
 
Después de los saludos y reencuentros, disfrutamos de 
la fiesta con música y bailes, luego nos tomamos una 
foto con la suculenta tarta de mazapán preparada 
especialmente para la ocasión y decorada con el nuevo 
logotipo de Fe y Luz. Todo el mundo sonreía. ¿Qué 
puede haber más bonito que vivir juntos la alegría y la fraternidad? Eso es Fe y Luz. ⚫ 

 

Jocelyne Moubarak 
Comunidad Santo Espíritu de Achkout 
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Reportaje desde Francia 

La formación,  
un tesoro para compartir 

A  finales de enero, en Issy 
les Moulineaux, a las 

afueras de París, el equipo de 
formación de Fe y Luz Francia 
organizó una formación para 
coordinadores y miembros de 
equipos de coordinación de 
comunidad. 
Unas sesenta personas de di-
versas provincias respondie-
ron con entusiasmo a este lla-
mado. Al llegar, se les invitó a 
entrar al pueblo de Betania y a 
acompañar a Jesús junto a 
Marta, María y Lázaro. Todos 
ocupamos nuestros lugares 
con recogimiento y a la luz del 
Evangelio. A la luz de nuestro 
compromiso, nos reconocimos 
en Marta, María o Lázaro. Con 
esta introducción, inspirada en 
el taller dirigido por un equipo 
italiano en Estrasburgo, entra-
mos de lleno en el tema de la 
formación. 
A lo largo del fin de semana, 
hemos podido conocer la mi-
sión del coordinador y de su 
equipo de coordinación, des-
cubrir cómo se ha creado una 
comisión de código de con-
ducta, profundizar en la di-
mensión espiritual de Fe y 
Luz, obtener respuestas sobre 
las finanzas, las jornadas de 
anuncio y compartir, las expe-
riencias de estancias familiares 
y retiros en las provincias, 
abrirnos a la dimensión inter-
nacional, saber cómo acceder 
a las páginas web de Fe y Luz 
Francia e Internacional, y des-
cubrir los distintos documen-
tos en los que podemos apo-
yarnos. 

También compartimos en pe-
queños grupos cómo cada 
uno de nosotros vive el lla-
mado a la misión de coordi-
nación, e intercambiamos 
nuestras experiencias, nues-
tras preguntas y nuestras re-
flexiones. Vivimos este tiem-
po de formación en un am-
biente fraterno, compartiendo 
y sirviéndonos mutuamente 
en las comidas a imagen de 
Marta, en un ambiente con-
templativo durante los mo-
mentos de oración y la Euca-
ristía, y en un ambiente ale-
gre durante los mimos, las 
canciones y la velada de rela-
jación. 
A veces venían varios miem-
bros de un mismo equipo de 
coordinación, y la diversidad 

de los miembros nos permitía 
experimentar plenamente la 
dimensión comunitaria y el 
cuidado de unos por otros 
que es el tesoro de Fe y Luz. 
Retornamos confiados y feli-
ces, alimentados por las dife-
rentes contribuciones, con la 
sensación de que no estamos 
solos en nuestra misión y que 
somos miembros de una gran 
familia, la de Fe y Luz. ◼ 

 
Equipo de formación:  

Armelle y Dominique Pfeffer, 
Solange Ménage, Anne Cronier, 
Evelyne Laure, André Haurine y 

Marie Odile Frey. 
 

La misma formación se ofrecerá 
en Lyon en enero de 2025 a 
todos aquellos que no hayan 
podido asistir este año. 



14 

 

Reportaje desde Francia 

Meditación con arcilla 

Gracias a la experiencia vivida en Lourdes por dos miembros 

de nuestra comunidad, hemos propuesto un tiempo de medi-

tación con arcilla. El animador presentó el taller 4 tiempos en 

silencio (relativo). Los participantes hacían gestos con un tro-

zo de arcilla roja y hablaban con Jesús, a veces cantando.  

El animador lee lo que Dios y Jesús hacen por nosotros.  

 

Las frases en color se dicen o se cantan juntos. Cada persona re-

corre los 4 pasos y coloca lo que ha hecho delante del icono del 

Cristo de Manopello. 
 

Comunidad de Bernadette 

Vichy -Francia 

1 Mira la tierra con tus ojos, acaríciala con 

cada uno de tus dedos, amásala y moldéala 

suavemente entre tus manos. 

En la Biblia está escrito que el Señor Dios  

tomó de la tierra para moldear al hombre  

(y a todas las bestias del campo y a todas  

las aves del cielo). 

Jesús, tú eres el alfarero que me moldea (x3)  

2 Siente la suavidad de tus palmas.  

Pásate las manos por la cara. 

Jesús ponía las manos sobre los enfermos  

para curarlos. 

Jesús, pon en mí tu dulzura, (x3)  

pon en mí tu paz (x3)  

3 Dale forma a tu arcilla.  

Mírala, admira la tierra que has moldeado. 

Así como esta tierra tiene una forma  

única, cada uno de nosotros es único a los  

ojos de Dios. Y Dios dice a cada uno:  

Te he llamado por tu nombre, (x3)  

significas mucho para mí, (x3) 

eres precioso para mí porque te amo. (x3)  

Jesús, tú eres el alfarero que me moldea. (x3)  

4 Toma tu objeto de arcilla y colócalo  

delante de Cristo, cantando  

 Vengo a ti, Jesús (x3)  

Canto final  

Como la arcilla se deja moldear por las hábiles manos del alfarero, 

así mi alma se deja moldear, así te busca mi corazón, Dios mío.  

 

Estribillo: Voy a ti, Jesús. Voy a ti, Jesús. 
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Reportaje desde Italia 

Formación en las regiones 
de Apulia y Basilicata 

Las 7 comunidades de las dos regiones estuvieron 
presentes con grandes o pequeñas delegaciones y 
reflexionaron sobre el valor de las relaciones, fun-
damento de Fe y Luz. Nos acompañaron como 
formadores un joven seminarista, capellán de una 
de las comunidades de Monopoli, un experto en 
mediación de conflictos y, para la celebración fi-
nal, el obispo de referencia de Fe y Luz Italia, 
monseñor  Giovanni Intini.  

La acogida de las hermanas de la isla fue perfecta, 
y esperamos de verdad que estos dos días mara-
villosos sean compartidos en las comunidades y 
contribuyan a reforzar aún más la amistad entre 
nosotros. ◼ 

Del viernes 2 al domingo 4 de febrero, las comunidades de Apulia y Basilicata se reunieron 
en el oasis de Santa Maria dell’Isola para un fin de semana de formación “en compañía”  

de Marta, María y Lázaro y de su profundo vínculo de amistad con Jesús. 
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Desde hace varios años existe una comunidad Fe y Luz en la parroquia de San 
Pablo Apóstol de Nassablé, en el norte de Togo. Se esfuerza por ayudar a las 
personas con discapacidad mental y a sus familias a redescubrir la alegría de 

vivir y avanzar con esperanza. 

Reportaje desde Togo 

Alegría y luz en Togo 

P ara ampliar su campo de acción y dar a conocer 
mejor el movimiento, varios miembros de la 

comunidad de San Pablo Apóstol quisieron poner en 
marcha encuentros de Fe y Luz en otras parroquias de la 
diócesis, una oportunidad de acercarse a las personas 
con discapacidad y a sus familias para facilitar su 
participación.  
El 25 de noviembre pudimos reunir una docena de 
personas con discapacidad mental que viven en la 
parroquia de Santa Mónica de Kombonlouaga. Tras 
hablar con cada persona y conocerla, les propusimos 
algunas actividades. 
 

Antes de irnos, anotamos sus nombres y direcciones, 
elaboramos un calendario de reuniones y 
planificamos con ellos las actividades de este año. 
Intentaremos reunirnos el primer sábado de cada 
mes. 
Este tiempo de intercambio y preparación nos alegró 
la vida y nos aportó mucha alegría y entusiasmo. Nos 
despedimos con la esperanza de volver a vernos al 
mes que viene. ◼ 

Odile YANGNENAM 
Dapaong, Togo Iglesia Santa Mónica de Kombonlouaga 

Togo 
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Reportaje desde Polonia 

La comunidad de  
Szcezecin celebró sus 40 

Q ueridos amigos, el año pasado, las comu-
nidades Fe y Luz del norte de Polonia en 

Szczecin celebraron su 40° aniversario. 
El preludio de esta celebración conjunta fue la 
participación de toda la provincia, del 19 al 21 

de mayo de 2023, en la peregrinación a Jasna 
Góra, el santuario mariano tan querido por San 
Juan Pablo II. Otra nota de este maravilloso 
concierto de aniversario fue la celebración en  
Stare Łysogórki, con los habitantes del pueblo 
donde las comunidades de Szczecin pasan sus 
vacaciones desde 1989. La casa Jandrzejówka, 
que se encuentra allí, fue legada a la comuni-
dad hace muchos años por sacerdotes amigos 
de Fe y Luz. Se creó una fundación para ges-
tionarla y sigue al servicio de la comunidad de 
fieles. 
 
El 18 de noviembre de 2023, culminación de 
este aniversario, los representantes de las cua-
tro provincias polacas se reunieron para la Eu-
caristía en la Iglesia de Nuestra Señora Reina 
de la Corona Polaca. El capellán provincial, el 
padre Andrew, consagró solemnemente el 
icono de la “amistad de Cristo y la Iglesia”, que 
representa a Cristo abrazando a su esposa, la 
Iglesia. Este icono subraya el lugar único que 
Fe y Luz ocupa en la iglesia universal. 
La segunda parte de la ceremonia tuvo lugar 
en el interior de la Villa Lentz, del siglo XIX. 
Los miembros con discapacidad del grupo 
“Conjunto de Canción Ingenua” ofrecieron un 
hermoso concierto y se sirvió un refrigerio. 
Podemos repetir las palabras de San Pablo: 
“Dios ha elegido lo que es necio a los ojos del 
mundo para confundir a los sabios…”.  
 
Muchas gracias a todos por este hermoso mo-
mento, por el don de Fe y Luz y por todos 
nuestros amigos. ¡Saludamos a todas las comu-
nidades! Que Dios os bendiga, que el Espíritu 
Santo os guíe y que la Santísima Virgen os 
proteja. 
“Y yo estaba allí entre los invitados, bebiendo 
miel y vino” (cita del escritor polaco Adam Mi-
ckiewicz), y os conté lo que vi. ◼ 

 
Marcin Wierzchosławski 
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Reportaje desde Hong Kong 

 

Año Nuevo Chino 

El 25 de febrero de 2024, 
más de un centenar de 
personas de las cuatro 
comunidades de Hong Kong 
se reunieron con amigos de la 
iglesia de Santa Margarita 
María para celebrar el Año 
Nuevo Chino y compartir la 
tarta del 84 cumpleaños del 
Padre Bonzi.  
 

Las comunidades Fe y Luz de 
Hong Kong solían celebrar el 
Año Nuevo Chino todos los 
años en febrero, pero debido 
a la pandemia de COVID-19 
no fue posible hacerlo durante 
cuatro años.  
 

Todos estamos muy contentos 
de poder volver a celebrar 
juntos esta fiesta. Dimos la 
bienvenida a los amigos con 
discapacidad de Cáritas que 
siempre nos acompañan en 

nuestras celebraciones del 
Año Nuevo Chino. También 
dimos la bienvenida a la 
nueva comunidad Fe y Luz de 
Santa Ana (2023). 
 

Después del almuerzo, los 
m i emb r o s  de  c ad a 
comunidad cantaron, bailaron 
y tocaron música. La fiesta 
terminó con una misa 

presidida por el Padre 
Antonius David Tristianto 
(capellán de la comunidad de 
Santa Ana) y concelebrada por 
el Padre Giosue G. BONZI.  
Todos estaban muy contentos 
de volver a estar juntos. ◼ 
 

Gracy Tong, 
Vicecoordinadora provincial 
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¿Cuándo debemos celebrar  
el aniversario de Fe y Luz? 

Para reflexionar, Ghislain du Chéné 

“¡Ya está, ahora puede resucitar!”. Es casi como 

si no hubiera cantado el ¡Aleluya! 

La Resurrección, acontecimiento mayor para 

nuestra fe, no es ciertamente una sorpresa 

inesperada; Jesús lo dijo muchas veces a los 

apóstoles, como después de la Transfiguración, 

pero ellos no acababan de entenderlo: se pre-

guntaban entre sí qué significaba “resucitar de 

entre los muertos” (cf. Mc 9, 10).  

El nacimiento de Jesús ya se celebra nueve me-

ses antes, el 25 de marzo, fiesta de la Anuncia-

ción, así que ¿por qué no empezar a celebrar 

la Resurrección tres días antes? ¿Y reconocer 

el carácter profético de las inspiradas ideas de 

Fe y Luz? 

La estatua de la Piedad de Miguel Ángel, que 

puede admirarse a la entrada de la Basílica de 

San Pedro en Roma, muestra a María soste-

niendo sobre sus rodillas el cuerpo de Cristo 

bajado de la Cruz antes de ser depositado en 

el sepulcro. El rostro de María no expresa tris-

teza, sin duda porque el rostro de Cristo no 

expresa sufrimiento. Probablemente se dice a 

sí misma: “Ya está, ahora puede resucitar”, tras 

haber comprendido las penúltimas palabras de 

su Hijo en la Cruz: “Todo está consumado” (Jn 

19, 30).  

Así que, ¡feliz aniversario, Fe y Luz!  

Y como nos gustan las celebraciones que du-

ran varios días, no dudemos en celebrar nues-

tro aniversario desde el Viernes Santo hasta el 

Lunes de Pascua, y con muchos aleluyas. ◼ 

E sta Semana Santa celebramos los 53 años 

de Fe y Luz. No es ningún secreto que nos 

encanta celebrar aniversarios en nuestras co-

munidades, pero ¿qué día deberíamos elegir 

para el cumpleaños de nuestro movimiento?  

Solemos decir que Fe y Luz nació durante una 

peregrinación a Lourdes del 9 al 12 de abril 

de 1971, del Viernes Santo al Lunes de Pas-

cua. Nuestros fundadores nos contaron que el 

último día respondieron a una pregunta de los 

responsables de la peregrinación, preocupados 

por qué seguía a esta gran y hermosa expe-

riencia: “Seguid reuniéndoos en vuestra comu-

nidad, y ya veremos adónde quiere llevarnos el 

Espíritu Santo”.  

¿Así que no es el día de Pascua, sino el día 

después el que deberíamos celebrar nuestro 

aniversario? ¿O fijarlo para el 12 de abril? 

Pero hubo otro acontecimiento durante esta 

peregrinación que realmente impactó: el Vier-

nes Santo, al final de la primera gran concen-

tración, los peregrinos entonaron con entusias-

mo el canto de la peregrinación, que no se ha-

bía previsto antes de la Vigilia Pascual porque 

estaba lleno de aleluyas. Y la palabra “aleluya” 

se convirtió en una contraseña para todos los 

peregrinos hasta el final de la peregrinación. 

(Véase el libro de Marie-Hélène Mathieu 

“Nunca jamás solos”). 

Hace unos años, recordé la hermosa historia 

de los “aleluyas” que brotaban espontánea-

mente el Viernes Santo, cuando debíamos re-

servar esta aclamación para celebrar la resu-

rrección de Cristo en la Vigilia Pascual, una 

aclamación tanto más hermosa por haberla 

preparado concentrando nuestra energía du-

rante los 40 días de Cuaresma. De hecho, hace 

cinco años, una persona de mi comunidad, 

acostumbraba a vivir con rara intensidad los 

relatos de la Pasión leídos el Domingo de Ra-

mos y el Viernes Santo (tanto que un sacerdote 

de nuestra parroquia le impactó y me lo re-

cuerda con regularidad), me dijo al final del 

oficio del Viernes Santo con una gran sonrisa: 
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Noticias del International 

Nominación de varios vicecoordinadores internacionales 

Luego del trabajo realizado por el comité de nominación internacional y a propuesta  
de los coordinadores internacionales Raúl Izquierdo García y María Silvia de Jesús Tavares, 

el Consejo de Dirección ha aprobado la nominación de los siguientes nuevos 
vicecoordinadores internacionales:  

 

Michael y Karin LILIEQUIST (Suecia) suceden a Ann EMMOTT. 
Acompañarán a las provincias Faros de Luz , Irlanda y 
Auroras Boreales.  

 

Antoine-Marie IZOARD (Francia) sucede a Didier OVAZZA. 
Acompañará a las provincias Ile-de-France-Ouest, París y Le-
vanto, Francia Norte, Francia Est Pétillant y Bélgica.  

 

Izabela RABIASZ (Polonia) sucede a Urszula CZYRNECKA. 
Acompañará a las provincias Polonia Norte, Polonia Sur, Polo-
nia Oeste y Polonia Centro-Este.  

 

Souleiman KASSOUHA (Siria) sucede a Amgad EDWARD. Acom-
pañará a las provincias de Sagrada Familia, Egipto Centro, 
Egipto Sur-Kuwait, Líbano Sur-Jordania, ILA Trinity y Siria.  

 

Seongmi KWAK (Corea del Sur) y Adeline KHU (Malasia) suce-
den a Valérie Jacques. Acompañarán a las provincias de Luz 
de Oriente, Colores de Asia y Cruz del Sur.  

Durante mi visita a las comunidades de Johan-
nesburgo, tuvimos un momento especial de 
homenaje en Edenvale, dedicado a la memoria 
del Reverendo Gray, 
su capellán, que se ha 
unido a Jesús en el 
cielo. “Le echamos 
enormemente de me-
nos, pero su recuerdo 
estará siempre graba-
do en nuestros cora-
zones”.  
La comunidad vivió 
un tiempo de oración 

y discernimiento, tras el cual Gill fue elegida 
nueva coordinadora. “Agradecemos a Lyn los 
muchos años que ha dedicado a compartir su 
sí con la comunidad”. 
Esperamos un año maravilloso en el que traba-

jaremos juntos para hacer 
crecer, revitalizar y celebrar 
a todas las comunidades 
Fe y Luz de África Capri-
cornio. 
 

Jacinta Munro 
Coordinadora de la provincia 

África Capricornio  

Noticias de Sudáfrica 

Lynn y Gill Gill y Jacinta 
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Agenda Internacional 
 

• Encuentro provincial de Bélgica, del 5 al 7 de abril de 2024, en Banneux 

• Encuentro provincial de Faros de Luz, The Birery, Ilkly, North Yorkshire 
• Encuentro provincial de Francia Est Pétillant, 11 de abril de 2024, por Zoom 

• Cena anual organizada por la provincia ILA Trinity, 12 de abril de 2024, en Líbano 
• Retiro en el Centro Espiritual de La Ferme de El Arca “Un sentido a mi vida”, 19 de abril  

de 2024, en Trosly Breuil 
• Peregrinación nacional de Líbano Norte y Sur, 12 de mayo en Bkerki, Líbano 
• Encuentro provincial de Francia Est Pétillant, 25 de mayo de 2024, en Notre Dame de Sion 

• Noche de la Discapacidad (en más de 30 ciudades de Francia), 15 de junio de 2024 

 

Solidaridad Internacional 
 

 

Proyectos que apoyar 
 

•  En Georgia, del 4 al 8 de julio para 35 comunidades de 5 países 
(República Checa, Eslovaquia, Lituania, Georgia y Rusia) sobre el tema 
“Alegrémonos en la esperanza”. Financiación prevista: 6 450 €.  
 

•  Está previsto un encuentro internacional de jóvenes de América Lati-
na, el Caribe, Estados Unidos y Canadá del 15 al 17 de noviembre de 
2024. Se busca financiación para 10 jóvenes de Brasil.  

 Financiación prevista: 3 700 € 

 

 
¿Para qué se ha utilizado la solidaridad internacional? 

 

• Retiro en Ucrania para un centenar de participantes (familias y personas 

con discapacidad) en marzo de 2024: 4 200 €  
 

 
¿Deseas hacer una donación?  

 

En línea en nuestra página web segura 
 

https://www.foietlumiere.org/es/donar/apoyar-fe-y-luz 
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Álbum de familia 

Homenaje al Reverendo GRAY ROBERTSON  
 
Con gran tristeza 
tuvimos que des-
pedirnos de nues-
tro amigo Gray.  
Gray dejó este 
mundo para re-
unirse con su 
amado Salvador el 
10 de enero de 

2024. Había estado luchando contra el 
cáncer durante un año y finalmente nues-
tro Señor lo llevó a casa para estar con Él. 
Gray fue ordenado sacerdote anglicano y 
después pasó muchos años en la Iglesia 
Metodista de Edenvale como pastor dedi-
cado.  
Durante mucho tiempo, Gray fue un miem-
bro comprometido de la comunidad Fe y 
Luz de Edenvale, en Johannesburgo 
(Sudáfrica). Fue nuestro dedicado capellán 
y siempre mostró un profundo amor por 
las personas con discapacidad. Era gentil y 
profundamente espiritual, guiando a nues-
tra comunidad en los caminos de Jesús 
con gran comprensión. Era amigo de mu-
chos y querido por todos. 

En 2018, Gray me acompañó a la Asamblea 
General de Fe y Luz en Beirut, Líbano, cuan-
do yo era coordinadora provincial de África 
Capricornio. Aprendió mucho de la maravillo-
sa familia internacional de la que todos for-
mábamos parte. Puede que muchos de voso-
tros le recordéis por su espíritu amable y su 

sentido del humor.  
 
Gray deja atrás a su espo-
sa June, hijas y nietos. 
Nuestra comunidad Fe y 
Luz siente un gran vacío y 
la silla que él ocupaba 
está ahora vacía. Siempre 
le recordaremos. 
Toda la comunidad rinde 
homenaje a Gray y a su 
compromiso con las per-
sonas con discapacidad. 
 
Retornaste a tu casa, que-
rido Gray.  
 

Kathryn Morgan  
Antigua coordinadora de la 

provincia África Capricornio,  
miembro de la comunidad de Edenvale 
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Álbum de familia 

Lorenzo JULIEN, descansa en paz  

 

Con profunda tristeza les anuncio que Lo-

renzo Julien, fue llevado al cielo por Jesús 

al encuentro con Dios padre, desde allí 

bendecirá a su familia y su espíritu será 

una luz encendida para guiar, iluminar y 

fortalecer la vida de las comunidades Fe y 

Luz de América Latina que tanto amó. 

Un hombre de fe, que dio amor y paz par-

tió a un viaje sin retorno, lejos de su familia 

y su amada hija Lorena, la hija especial de 

Dios a quien cuidó, llevó de la mano y amó 

fiel al encargo de Carmen su querida espo-

sa, se marchó dejando soledad y un inmen-

so vacío en su comunidad Santa Ana y en 

las comunidades de la Provincia Santa Ma-

ría de Guadalupe. 

 

Fe y Luz fue bendecida con su vida, su en-

trega generosa en el servicio aún en los 

tiempos más difíciles fue un pilar de unión, 

paz y esperanza, puso sus dones, su traba-

jo, su sabiduría, sus manos, su entusiasmo 

al servicio de la misión, su corazón y amis-

tad desde el nacimiento de las primeras 

comunidades en México. 

Como una familia nos unimos en oración 

por su descanso eterno, por su amada hija 

Lorena y su familia para que el Señor los 

fortalezca con su amor, con la certeza que 

Lorenzo seguirá amándolos y cuidándolos 

desde el cielo.  

 

Que el Señor lo reciba en sus brazos por 

todo lo bien que hizo en su vida, nos que-

damos con su paz, su bondad, su amistad y 

el ejemplo de su fidelidad a toda prueba. 

Lorenzo mi viejo amigo descansa en paz, 

compañero de tantas jornadas, gracias por 

lo que compartimos y caminamos juntos, 

gracias por todo lo que aprendí de ti, nun-

ca te olvidaremos vivirás para siempre en 

el corazón de tu familia Fe y Luz.  

“Tanto en la vida como en la muerte perte-

necemos al Señor” . 

Elvira Gomero 

Vicecoordinadora internacional  
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¡La Noche es una fiesta! 

Aunque la discapacidad afecta directamente a 
12 millones de personas en Francia (el 80% 
de las cuales son invisibles), la brecha entre 
personas con y sin discapacidad sigue siendo 
muy grande. La Noche de la Discapacidad es 
una forma festiva y amistosa de romper estas 
barreras. Crear encuentros, acabar con los es-
tereotipos, revelar el talento y la riqueza de las 
personas con discapacidad. Éstos son los obje-
tivos de La Noche de la Discapacidad, inspira-
da en la Fiesta de la Música. Durante unas ho-
ras, cientos de personas anónimas muestran 
sus talentos culturales, artísticos y deportivos. 
La diferencia es que son las personas con dis-
capacidad, demasiado invisibles, marginadas y 
aisladas el resto del año, las que invitan al pú-
blico a celebrarlo con ellas.  
Valentin Reinehr, joven humorista tartamudo a 
quien el público descubrió en Francia tiene 
talento y es padrino de La Noche de la Disca-
pacidad 2024, comparte este sentimiento: 
“Como la tartamudez se considera una disca-
pacidad, soy muy sensible a esta causa. La No-
che de la Discapacidad debería celebrarse to-
dos los días, no solo una vez al año”. La pri-

  Los amigos de Fe y Luz 

mera edición en 2018 fue un gran éxito, y el 
evento fue rápidamente adoptado por muchas 
ciudades de Francia y en los territorios de ul-
tramar. En 2023, La Noche de la Discapacidad 
acogió a casi 50.000 
personas en 35 ciu-
dades.   
El sábado 15 de junio 
se celebrará la 7° 
edición de este acon-
tecimiento en una 
treintena de ciudades 
y pueblos de todo el 
país. 
Hay un programa para 
todos los gustos, con 
una consigna: ¡fiesta! 
Talleres, animaciones, 
espectáculos y copas, 
el público podrá en-
contrarse, charlar, co-
nocerse, crear víncu-
los y contribuir a un 
mundo más solidario. 

El sábado 15 de junio de 2024, las personas con discapacidad invitan al público  
a una gran celebración totalmente gratuita y abierta a todos. 

En su séptima edición, La Noche de la Discapacidad (La Nuit du Handicap) se celebrará en 
más de treinta ciudades y está apadrinada por el joven humorista Valentin Reinehr. 

Lo más destacado 

• Espectáculos como: danza, conciertos,  

teatro, sketches, etc. 

• Recorrido en silla de ruedas, en bastón 
blanco, danza, deportes adaptados. 

• Demostración de perros de asistencia 

• Juego de escape para sensibilizar sobre  
la discapacidad 

• Elaboración de un mural 

• Introducción al lenguaje de señas 

• Introducción a la escritura Braille 

• Exposiciones de arte 

• Y a lo largo del día, testimonios, bebidas  
y animación musical. 

(programa detallado y lista de ciudades parti-
cipantes próximamente en el sitio web 
www.nuitduhandicap.fr) 
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La carta de Marie-Hélène 

Reconciliarse no es fácil 

E n primer lugar, tenemos que reconciliarnos con 

la realidad. Estamos más o menos en 

desacuerdo con ella, pues ya no coincide con 

nuestros planes legítimos. La realidad es el niño 

pequeño dañado en su cuerpo o su mente, un niño 

que no se ajusta al que soñamos, que estaba lleno 

de vida y de recursos, capaz de lograr todo lo que 

los acontecimientos y nuestras limitaciones nos 

han impedido hacer en la vida.   

Nuestro niño está ahí, diferente, decepcionante, 

pero una persona única cuyo destino pende de un 

hilo. La llamada de su corazón, ¿hará desaparecer 

el fantasma que se interpone entre él y nosotros y 

que nos impide encontrarnos? 

La realidad con la que también se nos invita a en-

trar en armonía es la de quienes nos rodean. To-

dos los que están cerca de nosotros: los que nos 

apoyan tanto como necesitamos y los que nos han 

defraudado; los que nos han ofendido y los que 

hemos ofendido y ya no nos atrevemos a mirar. 

Jesús nos pide incluso que empecemos por ellos: 

“Si tu hermano tiene algo contra ti, ve a buscar-

lo…”. También nos dice: “Amad a vuestros enemi-

gos, porque si amáis a quienes os aman, ¿qué re-

compensa tendréis? ¿No hacen también lo mismo 

los publicanos? Sed, pues, vosotros perfectos co-

mo vuestro Padre, que está en los cielos…”. 

 

Reconciliarnos con nosotros mismos no es lo más 

fácil. Estamos tan descontentos con nuestras debi-

lidades, nuestras limitaciones, nuestras discapaci-

dades, nuestro orgullo, tan propenso a condenar-

nos y a imaginar que la prueba es sólo el precio 

que pagamos por nuestras faltas. 

Tenemos que aprender a soportarnos paciente-

mente como un “pobre miembro sufriente del 

cuerpo místico”. Y también debemos reconciliarnos 

con las pequeñas resurrecciones de nuestra vida, 

porque a veces estamos en tal estado de enfado 

que no aceptamos la menor mejora, el menor pro-

greso, porque no es lo suficiente y no es lo que 

esperábamos.  

“Si tu corazón te condena, Dios es más grande que 

tu corazón”. Aceptar la misericordia y la ternura de 

Dios para con nosotros. Al final, es con Él con quien 

primero debemos reconciliarnos. Tendemos tan 

fácilmente a distanciarnos de Dios en los momentos 

de prueba, como si él fuera el responsable de ellos. 

Necesitamos relajarnos. Relajarnos en Él. Porque es 

Él quien nos amó primero, y es Él quien tiene la 

iniciativa del amor y de la reconciliación. Su pacien-

cia es incansable, pero para reconciliarse, ambas 

partes deben estar de acuerdo. Por tanto, hay que 

aceptar el diálogo. Aunque sea a la manera de Job, 

llorando nuestra angustia y amargura. Dios se en-

cargará del resto. Un día, nos hará comprender que 

nuestro corazón está hecho para Él, y que no puede 

encontrar la paz hasta que descanse en Él. 

Reconciliarnos con nuestro hijo tal como es, tal co-

mo puede llegar a ser. Con nosotros mismos, débi-

les y pecadores, pero salvados y llamados a ser 

santos si respondemos al llamado del Señor. Con 

nuestra vida que, como la de Jesús, está marcada 

por la muerte y la resurrección.  

 

“Más vale encender una lámpara  

que maldecir las tinieblas”, página 81 
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Pascua: Mensaje de Don Marco Bove  

“¿Por qué buscáis entre los muertos al que vive?  
No está aquí, sino que ha resucitado”  (Lc 24,5-6) 

L a mañana de Pascua, cerca al sepulcro, los ángeles de la resurrección dijeron a las muje-
res: ¿Por qué buscáis entre los muertos…? A lo largo de nuestra vida hay muchas situa-
ciones en las que corremos el riesgos de buscar entre los muertos: cuando ya no sabe-
mos qué hacer y hemos perdido toda esperanza, cuando algo importante para nosotros 

termina repentinamente o alguien nos abandona para siempre.  

He aquí, pues, el anuncio pascual que llega una vez más: Jesús está vivo, la vida es más fuerte 
que la muerte. Hay esperanza para nosotros y para todos los que sufren en este momento, para 
los que han perdido la fe en su presente y su futuro, para los que son víctimas del odio y de la 
guerra, y para los que se enfrentan a la soledad y la angustia.  

Buscar entre los muertos 
significa buscar en el lugar 
equivocado o de la manera 
equivocada algo o a alguien 
sin lo que no puedes vivir… 
En cambio, los ángeles de 
la resurrección anuncian de 
manera sorprendente e 
inesperada que Jesús ha 
resucitado, que está vivo 
para siempre y que nunca 
volverá a morir. La muerte 
no es la última palabra en 
nuestras vidas, aunque aún 
nos de miedo. 

Mientras nuestras comunidades Fe y Luz cami-
nan, pidamos al Señor que seamos como los 
ángeles de la resurrección, que anunciemos la 
esperanza y seamos testigos de la profecía del 
amor sobre todo en las situaciones más difíci-
les y sin futuro. 
El Señor ha resucitado, la muerte ha sido ven-
cida y la vida vuelve a florecer. 
 

Don Marco Bove 
Capellán internacional 

 
 
 

¡Felices Pascuas  
del Señor! 
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Dibujos de Pascua 

Wesn 
Filipinas 

Oleksyn Andriy  
Ucrania 

Justine 
Filipinas 

Havtur Ostap  
Ucrania 

Jos Santos 
Filipinas 

Ella 
Filipinas 

Kuharskyi Andrii  
Ucrania 
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Dibujos de Pascua 

Yulia Kurylyak  
Ucrania 

Olya Babii 
Ucrania 

Ninia  
Filipinas 

Jayzell 
Filipinas 

Ethan 
Filipinas 

Victor M. Baldovino 
Filipinas 

Gael Villegas 
Filipinas 


